



㊦ しっかりかんがえ ㊦ もいやりのある ㊦ みんななかよし 潮見っ子

# 光る海25号



令和5年11月13日

校長 惣田 正宏



ホームページ

「立冬」の頃 暦では冬の始まりです！

立冬（の頃）は、初めて冬の気配が現れてくる日（今年は11月8日）、頃とされています。その通り、先週の金曜日の雨から気温が下がり、今日は肌寒い一日となりました。立冬の「立」には、新しい季節になるという意味があり、暦の上では、この日から立春の前日までが冬となります。冬立つ、冬来るとともに、冬の代表的な季語です。今年も通学路の空き地にある花梨（かりん）の木から落ちた実を校長室前に置いています。とても香り高い上品なおいがして、このにおいが私は大好きです。子供たちにもぜひかいでほしいと思っています。

さて、11月も中旬となりました。本校は、まだ影響は少ないのですが、佐世保市はインフルエンザが警報級となっています。来週には、6年生にとってとても大切な行事である修学旅行が控えています。6年生の保護者の皆様には、その対応についてお知らせいたしました。6年生の保護者の皆様には、その対応についてお知らせいたしました。全員参加で実施できるよう、できる範囲での予防に、ご協力をお願いいたします。また、土曜日には、育友会主催の「第1回子ども110番の家スタンプラリー」が、好天のもと実施されました。今年から市の指定を受け「コミュニティスクール」となっていますが、それを体現するような行事となったのではと喜んでおります。会長や保体部長を始め、役員の方々のご尽力、たくさんの保護者の参加・ご協力、110番の家の方、民生児童委員を始めとする地域の方々の見守り、地域の企業のご協賛で、子供たちにとって、地域の良さを知り、そして楽しめる素晴らしい行事となりました。本当にありがとうございました。



さあ スタンプラリー出発だ！

## 研究授業を互に見せ合い、授業改善に努めています！

11月に入り、5年1組・4組・4年1組の3クラスで研究授業がありました。私たち教師は、校内研修で授業を見せ合い、授業改善に努めています。緊張もするのですが、授業力を上げるためには、これが一番大切な研修だと思っています。5年生は、国語、説明文「固有種が教えてくれたこと」をもとに、授業が公開されました。びっくりして先生の数を数えていた児童もいましたが（笑）真剣に学びに向かう姿を見せてくれました。筆者の工夫を、資料と本文を関連づけて、シャムボードにまとめ発表する学習を展開していました。

先週には、まず、4組の授業が公開されました。4組に在籍する6年生の国語の授業、内容は「鳥獣戯画を読む」で、通常学級と変わりません。ただ、重要な部分にフォーカスしながら、内容を絞って学んでいきました。本児の特性に配慮したり、端末等を有効に活用したりしながら、最後まで集中して取り組むことができました。表情には出ていませんでしたが、多くの先生方に見られて、とても緊張していたようです。よく頑張りました。そして、9日には4年生の説明文「世界にほこる和紙」の授業公開がありました。内容を読み取り、中心となる語や文を確かめ、分量を考えて一文にまとめることが学習のねらいです。前の時間の学習を受け、家庭学習でキーワードを見つけたり、難しい言葉を辞書で調べたりと、予習している児童も多くいて感心しました。ICTの活用も大事ですが、辞書調べやノートをまとめることも大切にしています。自分で調べたり、班で協議したりも積極的に取り組んでいました。



## 2学期は 不審者対応の避難訓練を実施しました！ 11月10日

2回目の避難訓練（不審者対応）は、警察サポーターの高田さんにご協力いただき、「子供に危害を加えようとする不審者が校舎内に入ってきた」ことを想定しての訓練でした。職員室の先生方が対応している間に、子供たちを体育館に避難させ、警察が到着するまでの間、不審者を子供たちに近づけないことを目的とした、私たち教師側の訓練でもありました。その後、体育館では、登下校時に声かけをされた場合の身の守り方も学びました。不審者対応の避難訓練では、放送をしっかりと聞き、避難の合図を見逃さないことが大事です。自分の命は自分で守るための行動が取れるよう、一回一回の避難訓練を大切にしていけることを子供たちと確認しました。





# コミュニティスクールだより ③



11月8日 放課後の見守り



11月10日 図書室環境整備 読み聞かせボランティア



11月8日 秋の国道植栽 地域、関係機関と共に環境整備活動を行いました！



11月11日 子ども110番の家スタンプラリーを開催しました！



地域の子どもをみんなで育てるコミュニティスクール